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P r o t o k o l l

über die Sitzung des Schulausschusses am Dienstag, 28.09.2021, und Donnerstag,
07.10.2021, jeweils 18:00 Uhr, im Mensa der Leine-Schule und des Gymnasiums,
Bunsenstraße 3, 31535 Neustadt

Anwesend:

Vorsitzende/r
Herr Stefan Porscha

Stellv. Vorsitzende/r
Herr Ferdinand Lühring

Mitglieder
Frau Ute Bertram-Kühn
Herr Günter Hahn
Herr Klaus Kosellek
Herr Björn Niemeyer
Frau Lea-Mara Sommer Anwesend am 28.09.2021
Frau Melanie Stoy
Frau Heike Stünkel-Rabe

Vertreter/innen
Herr Harald Baumann Vertreter für Lea-Mara Sommer am

07.10.2021
Herr Ingo Langhof
Herr Manfred Lindenmann Vertreter für Stephan Iseke am 28.09.2021

und 07.10.2021
Herr Heinz-Jürgen Richter Vertreter für Thomas Stolte am 28.09.2021

und 07.10.2021

Lehrervertreter/in
Herr Kai Eichmann
Frau Astrid Loth

Verwaltungsvorstand
Herr Jörg Homeier Fachbereichsleiter 3
Herr Maic Schillack Erster Stadtrat, Fachbereichsleiter 1

Gäste
Frau Nicole Ortelt

Frau Katharina Schier

Frau Stefanie Sagebiel
Herr Hendrik Fuhrwerk

Schulleitung Grundschule
Mandelsloh/Helstorf
Stellv. Schulleitung Grundschule
Mandelsloh/Helstorf am 28.09.2021
Bauart Architekten Hannover am 28.09.2021
Steuerungsgruppe Raum Grundschule
Mandelsloh/Helstorf am 28.09.2021

Frau Silvia Luft Ortsbürgermeisterin Helstorf

Verwaltungsangehörige/r
Herr Stefan Ilsemann Fachdienst Bildung, Fachdienstleitung
Frau Pamela Klages Fachdienst Bildung
Frau Lara Kunst Fachdienst Bildung
Herr Thomas Völkel Fachdienst Immobilien, Fachdienstleitung
Herr Uwe Wilkens Fachdienst Bildung, Protokoll
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Zuhörer/innen
Zuhörer/innen am 28.09.2021 = 10;

am 07.10.2021 = 4

Sitzungsbeginn: 28.09.2021, 18:00 Uhr
Sitzungsunterbrechung: 28.09.2021, 20:45 Uhr
Sitzungsfortführung: 07.10.2021, 18:00 Uhr
Sitzungsende: 07.10.2021, 19:05 Uhr
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T a g e s o r d n u n g

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 20.07.2021

3 Berichte und Bekanntgaben

3.1 Bedarfsfeststellung: Errichtung von 2 Containern für den
Hortbetrieb der Kita Bordenau

2021/171
2021/171/1
2021/171/2

3.2 Schülerbeförderung Mandelsloh - Helstorf 2021/188

3.3 Entscheidungskriterien für die Auswahl eines gemeinsamen
Standorts der Grundschule Mandelsloh/Helstorf

2021/173/1
2021/173/2

4 Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5 Abschluss der Phase 0 der Steuergruppe Raum Grundschule
Mandelsloh/Helstorf

2021/223

6 Auswahl eines gemeinsamen Standortes der Grundschule
Mandelsloh/Helstorf

2021/220
2021/220/1

7 Anfragen
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1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ausschussvorsitzende Herr Porscha begrüßt alle
Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung, die
Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.

2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 20.07.2021

Der Ausschussvorsitzende Herr Porscha begrüßt alle
Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung, die
Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.

3. Berichte und Bekanntgaben

Herr Schillack teilt mit, dass Frau Dorothea Mewes die
kommissarische Leitung der Grundschule Poggenhagen
übernommen habe.

3.1. Bedarfsfeststellung: Errichtung von 2 Containern für den
Hortbetrieb der Kita Bordenau

Herr Schillack zitiert den abweichenden Beschluss des Rates.
Frau Loth fragt, ob es einen konkreten Zeitplan zur Errichtung der
Container gebe. Herr Völkel verneint dies und teilt mit, dass die
Containeranlage an der ehemaligen Goetheschule verwendet
werden solle. Zunächst werde Kontakt mit der Schule
aufgenommen, um den Standort der Container festzulegen. Dann
sei ein Bauantrag zu stellen und eine Ausschreibung an die
entsprechenden Fachfirmen durchzuführen. Zum jetzigen
Zeitpunkt sei ein konkreter Zeitplan noch nicht erstellbar. Die
Ausschussmitglieder nehmen die Vorlagen zur Kenntnis.

2021/171
2021/171/1
2021/171/2

3.2. Schülerbeförderung Mandelsloh - Helstorf

Frau Kunst teilt mit, dass die Sonderbusse für die
Schülerbeförderung Mandelsloh - Helstorf entsprechend dem
Beschluss des Rats eingerichtet wurden. Die Ausschussmitglieder
nehmen die Vorlage zur Kenntnis.

2021/188

3.6. Entscheidungskriterien für die Auswahl eines gemeinsamen
Standorts der Grundschule Mandelsloh/Helstorf

Herr Porscha teilt mit, dass der Rat in seiner Sitzung am
23.09.2021 den Beschluss laut Vorlage einstimmig gefasst habe.
Die Ausschussmitglieder nehmen die Vorlagen zur Kenntnis.

2021/173/1
2021/173/2
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4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

Frau Küttner teilt mit, dass die Errichtung der Container im 1.
Quartal 2022 erfolgen solle und fragt, warum die Errichtung noch
4 Wochen verschoben wurde und ob es einen zeitlichen
Ablaufplan gebe. Herr Schillack verweist dazu auf die Aussage
von Herrn Völkel unter TOP 3.1. Herr Homeier schlägt vor, dass
Frau Küttner ihre Kontaktdaten hinterlassen möge und wenn
Erkenntnisse über den weiteren Ablauf der Errichtung der
Container vorliegen, der Kontakt zu Frau Küttner aufgenommen
werde um über den Sachstand zu informieren. Herr Schillack teilt
mit, dass es noch einen Termin vor Ort mit der Fachbehörde
bezüglich der Betriebserlaubnis geben werde. Frau Küttner fragt,
wie die Verpflegung der Kinder ab 01.12.2021 geregelt werde.
Herr Schillack teilt mit, dass es hierzu ein Gespräch mit der
Dorfgemeinschaft und der Fachberatung geben werde. Weiter
fragt Frau Küttner, wie der Sachstand über die weiteren
einzustellenden Mitarbeiter sei. Herr Schillack teilt mit, dass er
bisher keinen unterschriebenen Arbeitsvertrag bekommen habe.
Eine Klärung über die Kita-Leitung wurde zugesagt. Frau Küttner
habe noch weitere Fragen. Daher bittet Herr Schillack Frau
Küttner, dass sie über seine Sekretärin einen Termin zur Klärung
der weiteren Fragen vereinbart.

5. Abschluss der Phase 0 der Steuergruppe Raum Grundschule
Mandelsloh/Helstorf

Herr Porscha teilt mit, dass die Erstellung des Raumkonzepts der
Grundschule Mandelsloh/Helstorf unter Beteiligung der Firma
bauart Architekten Hannover abgeschlossen und somit die Arbeit
der Steuergruppe Raum zum 19.09.2021 beendet sei. Frau
Sagebiel erläutert das Ergebnis anhand einer Präsentation
(Anlage 1). Herr Lindenmann teilt mit, dass er sich die Umsetzung
des Raumkonzeptes nicht vorstellen könne, ihm fehlen bildliche
Vorgaben. Herr Schillack teilt mit, dass das Raumkonzept ähnlich
wie dem der Michael Ende Schule und eine Bildung von Clustern
vorgesehen sei. Herr Niemeyer stellt fest, dass der Abschluss der
Phase 0 für das Raumprogramm ein guter Beitrag für weitere
Entscheidungen sei. Er dankt allen Personen, die daran beteiligt
waren.

Der Schulausschuss fasst laut Vorlage einstimmig folgenden
empfehlenden

Beschluss:

Der Rat der Stadt Neustadt am Rübenberge stellt fest, dass mit
Vorlage des Raumprogramms (Anlage 1) die Steuerungsgruppe
ihren Auftrag vollumfänglich erfüllt hat.

Der Rat bedankt sich bei allen Mitgliedern der Steuerungsgruppe
für die Zeit und das Engagement, die dafür investiert wurden. Die
Arbeit der Steuerungsgruppe ist damit abgeschlossen.

2021/223
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6. Auswahl eines gemeinsamen Standortes der Grundschule
Mandelsloh/Helstorf

Herr Schillack teilt mit, dass man sich auf der Zielgeraden befände
und dankt allen Mitarbeitern der Verwaltung und allen weiteren
Personen, die an dem Prozess beteiligt waren. Auch Herr Hahn
richtet seinen Dank an alle beteiligten Mitarbeiter der Verwaltung.
Ferner habe er sich bei der Firma bauart zu entschuldigen, da er
nicht glaubte, dass die Erstellung des Raumkonzeptes durch die
Firma bauart geschafft werden könne, aber sie haben es
geschafft. Herr Lühring dankt ebenfalls allen am Prozess
beteiligten Personen. Die Vorlage sei sehr umfangreich und er
glaube, dass heute ein guter Beschluss gefasst werden könne.
Herr Lindenmann teilt mit, dass man heute noch nicht am Schluss
sei. Es handle sich um eine umfassende Vorlage mit 188 Seiten,
die noch einige Fragen aufwerfe, die zu diskutieren seien. Frau
Sagebiel fa. bauart erläuterte umfangreich die vorliegende
Kostenindikation, insbesondere die Ermittlung der Kostenindex,
mittlerer Baustandart und energetische Standards. Es folgt eine
längere intensive Diskussion über diverse Punkte der Vorlage.
Unter anderem wird auch über einen Neubau an den bestehenden
Standorten diskutiert. Im Anschluss der Diskussion teilt Herr
Lindenmann mit, dass er sich nicht in der Lage sehe, heute eine
Entscheidung zu treffen. Er benötige noch Zeit, um die Vorlage in
der Fraktion zu beraten. Herr Porscha schlägt vor, dass noch
auftretende Fragen formuliert und schriftlich bei der Verwaltung
eingereicht werden. Des Weiteren solle die Sitzung unterbrochen
und am 07.10.2021 fortgeführt werden. Herr Homeier deutet es
so, dass die Verwaltung den Auftrag habe, Informationen für einen
Neubau an den bestehenden Standorten zusammen zu stellen.
Frau Luft fragt, bei wem die noch auftretenden Fragen eingereicht
werden sollen. Herr Schillack teilt mit, dass diese bei ihm
einzureichen bzw. zuzusenden seien. Herr Lühring teilt mit, dass
man sich in der SPD-Fraktion ausreichend beraten habe. Es sind
genug Informationen in der Vorlage damit heute eine
Entscheidung getroffen werden könne und beantragt die
Entscheidung heute zu beschließen. Herr Hahn schließt sich der
Aussage von Herrn Lühring an. Frau Bertram-Kühn teilt mit, dass
es alter Brauch sei, wenn eine Fraktion noch Beratungsbedarf
habe, dass dieser auch die Zeit gegeben werde. Frau Loth ist
auch dafür, dass heute eine Entscheidung getroffen werde. Herr
Lindenmann teilt mit, dass eine Entscheidung noch in dieser
Ratsperiode erfolgen werde. Herr Niemeyer teilt mit, dass die
Vorlage am 24.09.2021 bekannt gegeben wurde. Heute sei der
28.09.2021 und es bestehe noch Beratungsbedarf. Eine
Unterbrechung der heutigen Sitzung und deren Fortführung am
07.10.2021 werde die Entscheidung des Rates am 14.10.2021
nicht verschieben.

Herr Porscha bittet die Ausschussmitglieder um Abstimmung, ob
die Sitzung für eine kurze Beratung unterbrochen werden könne.
Die Ausschussmitglieder beschließen einstimmig eine
Unterbrechung der Sitzung.

2021/220
2021/220/1
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Herr Porscha unterbricht die Sitzung um 20:35 Uhr.

+ + +

Herr Porscha eröffnet die Sitzung wieder um 20:40 Uhr.

Herr Lühring teilt mit, dass er den Antrag auf heutige
Entscheidung der Standortfrage zurückziehe, wenn am
07.10.2021 eine Entscheidung getroffen werde. Herr Hahn
beantragt, dass in der heutigen Sitzung über die Entscheidung
des gemeinsamen Standortes abgestimmt werde. Herr Niemeyer
beantragt, dass die heutige Sitzung unterbrochen und am
07.10.2021 fortgeführt werden solle, um dann die Entscheidung
des gemeinsamen Standortes zu beschließen.

Zum Antrag des Herrn Hahn fasst der Schulausschuss mit 5 Ja-
Stimmen und 9 Nein-Stimmen folgenden

Beschluss:

Die Entscheidung über den gemeinsamen Standort der
Grundschule Mandelsloh/Helstorf in der heutigen Sitzung des
Schulausschusses wird abgelehnt.

Im Anschluss fasst der Schulausschuss zum Antrag des Herrn
Niemeyer mit 9 Ja-Stimmen und 5 Nein-Stimmen folgenden

Beschluss:

Die heutige Sitzung des Schulausschusses wird unterbrochen und
am 07.10.2021 ab 18:00 Uhr fortgesetzt, um die Entscheidung
über den gemeinsamen Standort der Grundschule
Mandelsloh/Helstorf zu beschließen.

Mit einem Dank an die Anwesenden unterbricht Herr Porscha die
Sitzung um 20:45 Uhr. Diese wird am 07.10.2021 um 18:00 Uhr in
der Mensa der Leine-Schule fortgeführt.

+ + +

Herr Porscha eröffnet am 07.10.2021 um 18:00 Uhr die
Fortführung der Sitzung des Schulausschusses vom 28.09.2021
und begrüßt die Anwesenden.

Frau Stoy teilt mit, dass in der Variante Helstorf 2a mit einer 2,5-
Zügigkeit und in den Varianten 2b und 2c mit einer 2-Zügigkeit
gerechnet werde und fragt, ob das so richtig sei. Herr Homeier teilt
mit, dass es sich hierbei um einen Schreibfehler handele und in
allen Varianten mit einer 2,5-Zügigkeit gerechnet werde. Alle
Fraktionen bedanken sich für die schnelle Zurverfügungstellung
der aktualisierten Beschlussvorlage. Des Weiteren verdeutlicht
jede Fraktion ihre Gründe zur Entscheidung über den
gemeinsamen Standort der Grundschule Mandelsloh/Helstorf.
Herr Lühring teilt mit, dass die SPD für die Variante A stimmen
werde. Herr Lindenmann bringt vor, dass die Grünen für den
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Standort Helstorf mit dem Schwerpunkt auf einen Neubau
stimmen werden. Herr Hahn berichtet, dass die UWG für die
Variante A stimmen werde und damit der Meinung des Ortsrates
Mandelsloh folge. Frau Bertram-Kühn teilt mit, dass die FDP den
Standort Helstorf mit einem Neubau favorisiere. Herr Niemeyer
erklärt, dass es auf jeden Fall einen großen Verlierer geben
werde. Fakt sei auch, dass beide bestehenden Gebäude zu klein
für alle Schülerinnen und Schüler seien. Weiter teilte Herr
Niemeyer mit, dass die CDU den Standort Helstorf befürworte und
beantragt die geheime Abstimmung über die Auswahl des
gemeinsamen Standortes der Grundschule Mandelsloh/Helstorf.
Herr Porscha bittet daher um Abstimmung über diesen Antrag.

Der Schulausschuss fasst mit 6 Ja-Stimmen bei 7 Enthaltungen
folgenden

Beschluss:

Über die Auswahl eines gemeinsamen Standortes der
Grundschule Mandelsloh/Helstorf ist in geheimer Abstimmung zu
entscheiden.

Herr Porscha erklärt, dass zur Auswertung der Abstimmung zwei
Ausschussmitglieder die Stimmzettel auszählen müssen und fragt
Frau Loth und Herrn Langhof, ob sie das übernehmen möchten.
Beide sagen zu.
Im Anschluss wird die geheime Abstimmung zur Variante A der
Beschlussvorlage durchgeführt. Nach Auswertung teilt Herr
Porscha das Ergebnis mit. Auf die Variante A entfallen 8 Ja-
Stimmen und 6 Nein-Stimmen.
Anschließend findet die geheime Abstimmung zur Variante B statt.
Auch hier teilt Herr Porscha das Ergebnis nach Auszählung mit.
Auf die Variante B entfallen 6 Ja-Stimmen und 8 Nein-Stimmen.

Der Schulausschuss fasst laut Vorlage mit 8 Ja-Stimmen und 6
Nein-Stimmen folgenden empfehlenden

Beschluss:

Variante A

Der Rat der Stadt Neustadt a. Rbge. folgt der Empfehlung der
Verwaltung und beschließt den Standort Mandelsloh als
gemeinsamen Standort der Grundschule Mandelsloh/Helstorf.

7. Anfragen

Es gibt keine Anfragen in öffentlichen Angelegenheiten.

Stefan Porscha Maic Schillack Uwe Wilkens
Ausschussvorsitzender Erster Stadtrat Protokollführer/-in
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Neustadt a. Rbge., 22.12.2021


